

Sta Cruz diciembre 10 de 1813

J.º D.º Franco Cabrera y Ayala

Amigo mio, Clavijo ha respondido por fin, pidiendo la inhibitoria, segun me ha dicho el procurador, que vio las diligencias antes de presentarlas al Auditor, quien tengo entendido nos comunica traslado, y está inclinado a entablar la competencia: en este caso quizá trataré, después de bien aconsejado, de pedir aquí la posesion para ganar tiempo; pues lo que importa es ahorrar todo el que se pueda, y ceder para cortar dilaciones, que es tras de lo que van.

Gindry me ha remitido copia de la cuenta que sirve para remitir a esta Contaduria de las rentas del Estado cobradas en el tiempo de su administracion, y para gobierno de su hermano de V. le remito traslados de ella; advirtiéndole que el mismo Gindry ^{me} previene que en su poder hay mas quans del que resulta de dicha cuenta, que dice tiene a mi disposicion. Pero le he contestado que ni su delicadeza ni la mia pueden sufrir que de cantidades cobradas en el tiempo de su administracion, se cuenten a otro que a la Hacienda Nacional. Sin embargo espero me remita la cuenta exacta de esto que me ofrece: y si cumple con esta oferta, ~~le~~ enviaré también ^{copia} para inteligencia y gobierno de Vms. con este Caballero.

Las noticias que ha trabajado estos dias un barco de la Comuna son de lo mas satisfactorio y completo que ha habido del 808 aca. Buena parte fue completamente de-

motado en el Elva, perdió á Suerde, Leipzic, Braemen á
y Lubek: perdió 600 hombres entre muertos, heridos, y prisi-
oneros: de los primeros lo fueron los generales Bertrand, Saut-
niston, Valery y otros dos, cuyos nombres no acatengo. El ge-
neral de cavalleria Latour-Mobour perdió una pierna á
Los Mariscales Augereau, Victor, Mortier, Marmont, Mac-
donall y el rey de Nápoles, huyeron con pequeñas escuadras.
Enfin el mismo Bonaparte acaso, acaso no ganará el
Rhin con los 800 hombres que apenas le quedan, y re di-
rigen á aquel punto en todas direcciones. La opinion
general es que el tirano no reparará con facilidad esta
derrota: y apenas se duda que de aqui resulte una paz
general. En este caso V. puede muy bien las consecuencias
favorables que pueden sobrevenir á la pobre y abatida
barrabida. = Lo que puedo asegurar á V. es que las no-
ticias son ciertas, ciertísimas; porque las he visto de ofi-
cio en los papeles publicos; Quien tubiera á su disposi-
cion 20 ó 30 talegas para dividirse con ella á Londres
mismo, y hacer de un golpe su fortuna, ó lo menos dar
con ellas un golpe maestro! Cada peso fuerte vale en
aquella plaza actualmente muy cerca de 2 p. 8. cent. y con
este capital en el Norte de Alemania, ó quizá en Fran-
cia, si la paz se hiciera en el interin, ¿ que no se haria?

Paras y garbanzas necesito: no se olvide V. de
mandarlas.

En Canaria se estan desenterrando con todo empre-
ño los autos los Medinas, de que V. me habló en una de sus
anteriores. Havi parte de lo que en esto se fueve adelantando.
Está á la mira de los pasos y diligencias que practica-
re Guerrita. En era en orden al pleyto del Cercado de Mayora
y si pasado el termino de prueba piensa regresar á Cana-
ria, no dexar de avisarlo.

Está acordado el desembargo de los bienes de don
Bernabe Camacho. Acabo de ver en cara del escribano of.
el despacho estan á toda priera escribiendole. Si de aqui

à la tarde se concluire, le remitiré: por lo mismo deixo
la carta abierta hasta tanto... hesta mañana no
puede concluirse el despacho porque hay mucho q.
escribir: pero irá con Juan Agustín que dicen sale
de aquí el lunes. Adios

Fran^{co} Picolat

isng, 7
con ellas
aquella
este capite
cia, si la p
P.
mando

no los
antem
do. -
v

A Sr. Fran. Co. Cabrer. y Soga.
la Hacedor de N. Sta. Decim. S. de

7
Lanzarote